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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios y de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar 

inicio a la reunión teleconferencia de Concejo Municipal Ordinaria N° 17 

correspondiente al miércoles 03 de junio del 2020, asistente concejal, Jorge 

Valdovinos Gómez, María José Aguirre, Marcial Ortiz, Rodolfo Moya, 

Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, como secretaria municipal la Sra. María 

Liliana Espinoza Godoy, tenemos Sra. secretario municipal 

pronunciamiento aprobación de acta extraordinaria N° 3 del 2020 que fecha 

es  

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Es la reunión que presidio si mal no recuerdo el concejal Jorge Valdovinos 

y corresponde alcalde al miércoles 20 de mayo del 2020, alcalde es la N° 3 

usted no estuvo presente en esa reunión estaba con permiso administrativo 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien lo llevamos a votación señores concejales por la aprobación 

secretaria municipal 

 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Ya en votación por favor señores concejales ya aprobada entonces por 

unanimidad se aprueba acuerdo N° 102, 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien vamos a entregar el Ord. N° 19 que corresponden a la dirección de 

medio ambiente aseo y ornato y áreas verdes consultada por la concejal 

Gabriela orfali Ord. N° 19 entiendo Sra. secretaria municipal que todo esto 

ya está entregado a los señores concejales 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Se les mando hoy día hace como una hora atrás todo esto para no tener que 

mandarlo ahora ya está en manos de los concejales 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias el Ord N° 88 de la dirección de educación solicitado por el concejal 

moya que dice como se envían los trabajos de los niños que no tienen 

internet ahí está la respuesta Ord. N° 152 que da respuesta a la concejal 

Gabriela orfali sobre las cámaras de televigilancia esto es haber no no es 

secretaria municipal esto es había un complemento del director 

 

SRA.MARIA LILIANA ESPINOZA GODOY 

Lo que pasa alcalde es que hay dos solicitudes distintas una la pidió la 

concejal Gabriela orfali y después la concejal Adriana Marinetti entonces 

van a ver dos respuestas para esas solicitudes, pero se las mande a todos 

por igual  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok este es el Ord N° 152 , bien señores concejales como vamos a adelantar 

entiendo que tenemos el tiempo despues  suficiente para entregar las 

respuestas  de los informe o incidentes de inmediato le vamos a dar la 

palabra a nuestro director del departamento de salud don Manuel Cantarero 

para que pueda entregar el informe de todos las semanas en la actualización 

de la situación que estamos viviendo con esta pandemia y me imagino le 
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acompaña don Carlos muy bien don Manuel cantarero le doy la palabra de 

inmediato  

 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Bueno si primero que todo un saludo a  cada uno bueno referente esta ves 

voy hacer más conciso para dejar la palabra al director Carlos Muñoz para 

que vaya el también interpretando todas las acciones que se han llevado 

hasta el día de hoy y también las acciones que están por venir solamente 

decir que en relación   a los casos actuales nosotros tenemos 61 caso verdad 

positivos como equipo covid 23 están sospechosos 21 pacientes que 

estarían  en cuarenta y a la fecha de hoy tenemos 33 pacientes de acuerdo a 

nuestro registro como recuperados por lo tanto habla de más de un 50% 

recuperados de los pacientes que se encuentran activos el crecimiento de 

los números de casos positivos están relacionados en forma directamente 

proporcional con los casos que se han presentado tanto a nivel regional 

como a nivel nacional pero así y todo igual el número que está presente es 

inferior a la de las grandes comunas que los casos van en aumento bueno 

todo lo demás lo que ha continuado a la  campaña de vacunación y otros 

acciones sería prudente que el director Carlos muñoz pueda opinar 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto gracias don Manuel antes de dar la palabra a don Carlos quiero 

informales brevemente sobre la reunión recién pasada que tuvimos de todos 

los miércoles y que es uno de los motivos porque hacemos el concejo a esta 

hora que nos reunimos con el intendente para ver el análisis regional y de 

las comunas con el seremi de salud brevemente voy a informar lo que se 

está planteando y que se dejó hoy día establecido que primero el seremi 

titular después de haber estado en una situación de mejora de salud quien se 

vio nuevamente afectado y a la familia ha pedido que no salga más a los 

medios de comunicación y el intendente fue enfático en eso en pedir esta 

situación pero todo el  mundo está preguntando las autoridades que hemos 

trabajo con él en estos momentos esta incluso está bastante complicado 

dentro de la situación después de haber estado en recuperación así que se  

mantiene el seremi subrogante el hizo hoy día una exposición que le voy a 

pedir si la puede mandar que es bastante amplia es muy global en la 

situación puntual que está pasando en la región por qué todavía no colocan 

el tema de la cuarentena y los casos y comunas más complicadas sin duda 

siguen siendo viña  del mar y Valparaíso increíblemente san Antonio ha ido 

parando sus índices no ha si comunas que han ido creciendo enormemente 

quintero Limache comunas muy vecinas nuestras pero concón está dentro 

del rango de comunas complejas cuando se hace el tema estadísticos por 
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habitante la cantidad de personas que están con positivo el contagio la de 

nuestra comuna sigue siendo considerable y esto también la información 

con respecto a algo que estábamos solicitando los alcaldes a nivel nacional 

la necesidad de tener el contacto directo de saber de cada uno de los casos 

de las comunas que hasta ahora era bastante pobre por decirlo así  la 

información muy reservada sin embrago hoy día el ministro después de la 

reunión que tuvo en la mesa COVID  en Santiago acogió  la petición de los 

municipios y a mi entender lo digo bajo mi responsabilidad tardía decisión 

de darle la información  a los municipios quienes son los que tienen la tarea 

de hacer este seguimiento aun así nuestra comuna con el equipo covid está 

funcionando ha hecho todo el esfuerzo incluso de investigar a veces para 

ubicar cada uno  de los contagios cuando  se dan a conocer a diario algo 

hemos adelantado pero hoy día ya hay  un instructivo  que es más don 

Carlos no lo hemos conversado porque fue de hace una hora atrás nada mas 

donde se planteó se va a firmar una especie de convenio no sé cómo se 

llame pero que permita que exista un funcionario en comisión de servicio 

que va a tener el enlace no con el alcalde si no con el equipo técnico que es 

lo que se está planteamos no hay que desconocer que los alcaldes un gran 

porcentaje que quería tener la información  ellos y eso ha sido el error 

digamos difundirlo y lo hemos visto en televisión pero no es el caso nuestro 

lo que buscamos es que los equipos nuestros estén al tanto de  cada uno de 

los casos para hacer este seguimiento y hoy da va hacer a través de un 

funcionario que se va a nombrar en comisión de servicio lógicamente que 

se sigue pagando por el municipio pero va a tener las atribuciones y el 

contacto para que va hacer parte del equipo que todos los días se hace este 

balance y tenga la información  directa que estamos hace rato para poder 

hacer el tema del seguimiento y que como digo a mi entender bastante 

tardía esta decisión de la petición en así los municipios estaban trabajando 

Quillota lo estaba haciendo también así que eso como información 

estimados conejales y director que recientemente ha sido entregado por la 

seremi le dijo la palabra don Carlos 

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

Buenas noches lo que paso lo que expuso don Oscar el ministro hoy día en 

la mañana básicamente informó acerca del rol que va a realizar la atención 

primaria de ahora en adelante un rol que básicamente la comuna nuestro 

equipo covid cierto nuestro equipo de salud ha realizado desde el día uno 

por así decirlo nosotros lo tomamos como un trabajo avanzado 

epidemiológicamente hablando y de cierta manera la sensación que 

nosotros sentimos es un poco tardía por parte del ministerio de darnos el rol 

fundamental a los equipos de atención primaria porque obviamente  

nosotros como atención primaria tenemos la facultad  de tener el 

conocimiento de nuestra población y eso es lo que realmente debería 
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haberse hecho el día uno como usted mismo lo ha expresado las reuniones 

que hemos tenido con el seremi a pesar de que nos daban señales de trabajo 

en equipo aun no logran materializarse cada uno no logra determinarse en 

el papel y eso de verdad todavía nos genera un poco de problema porque el 

equipo igual debe hacer muchas investigaciones para lograr llevar la 

trazabilidad de nuestra comuna aún es posible hacerlo pero obviamente 

necesitamos el apoyo  los datos de la seremi con toda la información 

clasificada por así decirlo que ellos manejan pero bueno importante 

destacar que nuestros equipos y nuestro cesfam y departamento ha hecho el 

trabajo epidemiológico desde el día uno y nosotros tenemos avanzado el 

trabajo por lo tanto no va hacer difícil adaptarnos  a esa nueva realidad por 

parte del ministerio ya quería mostrarles este documento es un informe 

acerca de la estrategia  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde interrumpo un minuto sea unido a la reunión la Sra. Ana maría 

Gutiérrez servicio de medio ambiente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 

Le damos la bienvenida a la Sra. Ana maría vamos a tratar de hacer su 

intervención lo antes posible vamos a esperar que termine el informe el 

equipo de salud y le dejamos la palabra asi que va a estar esperándonos un 

poco  

 

SRA. ANA MARIA GUTIERREZ 

Muchas gracias yo feliz no se preocupen tengo todo el tiempo puedo 

esperar lo que sea necesario y lo que estime el concejo así que no hay 

problema para que puedan seguir no hay problema 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 

Muy amable director siga no mas  

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

Logran ver el informe ya ese es el informe de avanza de estrategia de 

atención para personas madres de 65 años esto es con fecha de corte a  día 

lunes cuando lo solicite es importe destacar que esta estrategia en base  a la 

contingencia que teníamos por covid desde hace dos meses 

aproximadamente pero se reforzo mucho más a hace aproximadamente 

cuando pasamos del estado de catástrofe a calamidad  pública donde todos 

los mayores de 75 años están con cuarentena obligatoria pero de cierta 

manera recuerden a que a finales de marzo principio de abril la entrega de 
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ellos medicamentos a grandes rasgos cierto la vacunación a domicilio a los 

mayores de 65 precisamente fuimos a donde esos adultos mayores 

alrededor de 580 desde el 18 de marzo del 2020 por  lo tanto logramos ir a 

580 domicilios  a atender a nuestros adultos mayores tanto curaciones 

simples como curaciones avanzadas y mayores de 75 años que es una ves 

que se decreto ese  estado de calamidad llevamos 7 curaciones avanzadas 6 

curaciones simples otro procedimiento de enfermería 9 para un total de 22 

pacientes en competencia de medicamentos y alimentos en domicilio para 

personas mayores de 65 años a partir del 8 de abril llevamos 830 pacientes 

que hemos ido a domicilio a entregarles su medicamento leche y de la zona 

urbana son 709 y el sector rural son 121 para un total de 830 personas en el 

sector rural podemos definir que el porcentaje de mayor entrega de 

medicamento y leche es en el  sector de colmo tenemos personas camino a 

Quintero alrededor de 25 fuerte aguayo 21 tabolango 15 camino 

internacional 6 y Quillota 3  todas estas jurisdicciones comprendidas 

algunos casi fuera de la comuna pero son adultos mayores que debido a que 

la locomoción les permite llegar más fácilmente a este cesfam están 

inscritos con nosotros por lo tanto estamos en la obligación de 

entregárselos y entonces como ven los datos las estadísticas tenemos más 

de 830 pacientes porque esto con corte al día viernes perdón y esto cada día 

más a raíz de la difusión y comunicación que hemos tenido con las 

plataformas sociales  del municipio y nosotros y las estrategias de las 

curaciones y entrega de la lecha la gente ha tomado un rol más protagónico 

con mayor fuerza por lo tanto pensamos que esto 830 pacientes muy 

seguramente vamos a pasar las 1000 personas porque la gente ya se está 

enterando cuando llega un adulto mayor lo devolvemos a la casa y 

prácticamente casi lo retamos en buen sentido porque la idea es que se 

inscriban y nosotros vamos muchos no tienen acceso a recurso por lo tanto 

en ese orden de ideas nosotros estamos inscribiendo cada día muchas 

personas más y esto es valorado por la comunidad obviamente gracias al 

apoyo de todos ustedes y del alcalde  para lograr tener los recursos este es 

el informe a nivel local estamos trabajando en programas estamos 

trabajando en protocolos internos debido a posibles contingencias que 

podamos tener estas últimas semanas se terminar las capacitaciones 

 

Digamos orientar al paciente en domicilio sobre algún problema de salud 

alguna consulta que muchas veces son consultas de salud que obviamente a 

través de ese medio nuestros médicos pueden orientar a la persona de 

acuerdo a su patología o a su sintomatología que en el momento puede 

requerir y obviamente priorizar los servicios de salud de una forma más 

adecuada eso es lo que podemos por el momento exponer y seguimos 

trabajando arduamente y  comprometidos lógicamente y esperando que 
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todo esto es complejo el escenario que tenemos ahora en junio la verdad ya 

hay que estar preparados, eso 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias Don Carlos señora Liliana si hay algún concejal que quiere hacer 

alguna consulta a nuestros directores 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Señores concejales levantan la mano por favor para ir anotándolos 

 

PRESIDENTE DEL  CONCEJO 

Concejal Valdovinos pidió la palabra parece 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

No no tiene puesta la cámara yo no lo veo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo lo veo si, sí está levantando la mano 

 

SRA SECRETARIA MUNICIPAL 

Ya 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Valdovinos entonces 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Gracias presidente buenas tardes a todas y a todos una consulta simple 

nomás señor director en cuanto a los casos positivos que tenemos en la 

comuna ya hemos avanzado bastante espero que no continúe este aumento 

y quisiera saber si estos casos que las cantidades de los que están 
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contagiados los recuperados se van restando o sea si tenemos 10 o 20, 50 

contagiados y se han recuperado 30 o sea quiere decir que tenemos 20 

personas  que están con el contagio qué están haciendo cuarentena esas 

personas que ya están recuperadas tan como libres de volver a contagiarse 

o siguen con la posibilidad de seguir contagiando y tienen qué seguir 

usando las medidas de protección que corresponden  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Manuel o don Carlos, don Carlos  ya 

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

Buenas tardes concejal bueno en base a la base de datos que nosotros 

podamos tener cierto todas las personas han recuperadas se han recuperado 

previamente han tenido la evaluación médica y la alta médica de acuerdo a 

lo informado por el Ministerio  en esto somos  transparente en eso todo el 

tiempo nuevas orientaciones nuevas actualizaciones por parte del 

ministerio sobre los tiempos de cuarentena recién el 28 de mayo tuvo una 

actualización publicada en el diario oficial donde informan nuevos tiempos 

de cuarentena sobre casos sospechosos cierto casos probables entonces 

pero actualmente se maneja que toda la población cierto si nosotros 

tenemos tanta población y de esa está recuperada quiere decir que han 

pasado por una evaluación médica un alta médica y es muy probable qué le 

han hecho o le han realizado el pcr y si el pcr sale negativo el paciente 

retoma su habitualidad tanto laboral como particular por lo tanto el 

recuperado está sin síntomas no tiene ningún síntoma al final de la 

cuarentena el tema de la cuarentena es súper dinámico hablan de 10 días 

ahora hablábamos anteriormente 14 días pero si al día 14 el paciente 

continúa con algún síntoma eso era prorrogado prorrogable por lo tanto 

actualmente todos los que están recuperados es porque tienen un alta 

médica un pcr negativos esa información la maneja la seremi pero también 

nuestro equipo de epidemiología hace el análisis epidemiológico del 

momento de contagios de inicio de los síntomas y de ahí nosotros contamos 

como nosotros les hacemos seguimientos a esos pacientes nosotros 

podemos saber el cuadro y el clínico de cada uno de los pacientes como 

también saber si al final de la cuarentena están sin síntomas y el médico le 

ha dado el alta podemos obtener y nosotros internamente también tenemos 

nuestra estadísticas qué igual confrontamos digamos con los resultados que 
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maneja la seremi pero se supone qué todos esos pacientes ya deberían estar 

con alta médica y pcr negativo y alrededor de 28 negativos activos perdón 

debemos tener 28 activos ahora todo por ejemplo el paciente un ejemplo 

concejal el día de hoy fue diagnosticado paciente cierto con pcr positivo a 

partir de ahora del momento en que es notificado se cuentan 14 días ya 

epidemiológicamente entonces hablaríamos de que si hoy es diagnosticado 

alrededor del 17 o 18 de junio el paciente podría estar de alta médica si no 

tiene ningún síntoma y si el médico considera realizarle el pcr para 

descartar que no tiene la activa la el virus cierto todavía en su cuerpo ya no 

es un paciente altamente contagioso que se considera ahora es importante 

manejar nosotros internamente los datos la verdad porque como les decía es 

importante que nosotros conozcamos cada uno de los casos y sepamos 

desde el inicio de los síntomas desde el momento que fue notificado con la 

pcr positiva epidemiológicamente esos datos nosotros debemos manejarlos 

es por eso que hemos tratado que de verdad la seremi nos comparta la 

información relevante de los nombres de los pacientes para esa trazabilidad 

 

CONCEJAL  VALDOVINOS 

Me queda claro doctor gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias don Carlos reafirmó no cierto que hoy día ya fue digamos y así va 

a tener que ser tendremos que nombrar a una persona para que ustedes 

directamente esté conectado con la seremi con esta información cruzadas 

que no la tenemos que tener la autoridades eso queda muy claro la tienen 

que tener ustedes como equipo y otro lado al tiro le doy la palabra concejal 

por otro lado que también se vio hoy día en la reunión con el seremi es que 

se generó una duda con la cantidad de personas señora Ana María si puede 

bajar el volumen ahí está, si una cantidad de exámenes están atrasadas o se 

demoran eran 2000 y tantos que era una locura pensar lo que puede venir 

ahora hacia delante se informó qué la gestión que hizo con seremi ese de 

recorrer cada uno de los laboratorios según sus propias palabras apretarlos 

digamos y él anunció que esto debería estar resuelto y qué mañana o 

pasado anunciarían qué quedarían solamente 400 y así ir bajando está  

brecha los tiempos de espera que nos tienen a todos asustados porque no 

sabemos qué es lo que está sucediendo con esa cantidad entonces hubo una 

gestión lo explico hoy día el seremi más técnicamente que yo pero eso es 
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parte de la información y por otro lado lo que se anunciaba de esto de los 

14 días que se bajó a 10 después por un tema de tecnicismo casi económico 

ahora es 11 por el tema de las licencias, licencias qué no se pagan algo que 

confundió a mucha gente sin duda es  parte de la discusión que se está 

viviendo a diario todos los días tenemos casos distintos quería aprovechar 

de informarles esa situación qué es compleja de tener tantos exámenes sin 

resolver llevan mucho tiempo hubo un apreté dijo el seremi a los 

laboratorios para apurar digamos este proceso 

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

Hoy justamente alcalde salió en el diario oficial una actualización que 

obviamente vamos a tener que volver a revisar porque como le digo hace 4 

días 5 salió una y ahora otra eso de verdad nos tiene  todos los días cada 

veo que va al ministro verdad quedamos más enredado de lo que estamos 

me entiende  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Digamos dónde podemos preguntar directamente a las autoridades concejal 

pidió la palabra la concejal Marinetti 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Sí a mí me gustaría que se me informará cuántos días pasan para qué el 

paciente o la persona que se cree que tiene la enfermedad recibe su que la 

tiene ósea que está confirmada que sí tiene covid porque eso es lo que 

sucede que mucha gente pasa días te cuentan diferentes cosas, pero quisiera 

saber oficialmente cuánto se demora una persona de concón en recibir su si 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Director 

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

Si es que estábamos viendo justamente el tema 
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SR. MANUEL CANTARERO 

Señora Adriana lo que pasa el tema del análisis y el resultado de la pcr en 

estos momentos un aumento de lista de espera una cantidad alta de y el 

seremi informó el día de hoy que se están habilitando otros laboratorios 

justamente para poder bajar esa lista de espera por lo tanto depende mucho 

de dónde se está haciendo el análisis por ejemplo en la universidad de 

Valparaíso tiene un tiempo de respuesta de aproximadamente 3 días 

mientras que el Van Buren respuesta puede pasar desde 5 a 7 días va a 

depender depende también de la urgencia qué se le puede dar también al 

resultado por ejemplo es una política que no la instauramos  nosotros pero 

si por ejemplo el examen de la pcr involucra a un personal de salud eso el 

resultado sale aproximadamente antes de las 48 horas porque, por los 

contactos que haya podido tener dentro del hospital y de los pacientes se 

fijan entonces muchas veces hay exámenes que le hemos tenido los 

resultados a las 72 horas y hay otros que se han demorado más de 5 días 

esperamos que con el anuncio que hizo el día de hoy el seremi se puedan 

tener los resultados antes de las fechas y que realmente el buen estándar no 

debería ser más de 72 horas idealmente 48 

 

CONCEJAL MARINETTI 

Y cuéntame cuál es la precaución que tiene el servicio de salud sobre esa 

persona qué se ha hecho examen 

 

SR. MANUEL CANTAREROS 

Toda persona que esté a la espera de resultado se trata como positiva hasta 

que los resultados digan lo contrario qué quiere decir que esos son los casos 

que tenemos en cuarentena o sospechosos es decir si nosotros vemos a un 

paciente que en el servicio de urgencia que se deriva al hospital gustavo 

Fricke ese paciente cae de inmediato en cuarentena si es que le hicieron la 

pcr sospechoso es que tuvo algún contacto pero que realmente no hay 

claridad de lo que pueda pasar el que está en cuarentena el día y en el 

momento que se hizo la pcr ya está en el domicilio y ya está a la espera el 

resultado si el resultado es positivo ya inició su periodo de cuarentena y si 

el resultado es negativo puede salir qué quiere decir qué al tener nosotros 

21 pacientes en cuarentena significa que estamos a la espera de 21 

resultados que no necesariamente quiere decir que van a ser 21 casos 
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positivos esperamos que los 21 que estamos esperando el resultado sean 

todos negativos qué es lo bueno que el equipo covid y el equipo 

epidemiológico tiene identificada a esos 21 pacientes que están a la espera 

del resultado 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias bien señora secretaria municipal de inmediato vamos a pasar al 

siguiente punto qué queremos agradecer esta fue una solicitud de la oficina 

regional de la superintendencia de medio ambiente para darle la palabra a 

la señora Ana María Gutiérrez ella ahí está en pantalla y que le damos la 

bienvenida y por supuesto le saludamos aquí al nombre del concejo 

municipal muchas gracias por acompañarnos y la escuchamos 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Hola buenas tardes primero que todo agradecerle a todo el honorable 

consejo poder presentar la idea nuestra como superintendencia y también el 

mandato que nos ha dado el superintendente es mantenerlos a ustedes 

informados en función de cómo va el programa del cumplimiento del 

programa de descontaminación en la zona efectivamente estábamos 

tratando de organizarnos hace rato igual pero con todo el tema del covid 

obviamente ha generado distanciamientos digamos obligatorios qué ha 

demandado que nosotros como servicio público vayamos readecuándonos 

efectivamente por lo menos en el último transcurso del mes han habido 

algunos eventos en la zona que me gustaría comentárselo y específicamente 

quiero hacerles una presentación muy corta en honor al tiempo también 

para que ustedes tengan los antecedentes y también les haré llegar la 

presentación y si ustedes tienen alguna otra inquietud los puedo hacer 

llegar en forma formal por oficio y también la presentación también se las 

voy a hacer llegar para que ustedes la tengan como antecedentes lo que les 

voy a presentar es efectivamente cuáles son los compromisos cuántas han 

sido las fiscalizaciones y más que nada para tenerlos informados para que 

ustedes le puedan dar esos antecedentes también y en qué momento nos 

estamos encontrando de lo que ha pasado con este último mes de mayo 

formado a ustedes ahora yo no soy muy buena para estas cosas pero voy a 

tratar de poner la presentación que tengo para poder presentar ahora es algo 

en lo que recién me estoy innovando yo no sé si ustedes han innovado esto 

pero 
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PRESIDENTE DE CONCEJO 

Estamos todos aprendiendo Ana María estamos todos en lo mismo así que 

no se preocupe 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Espérese que quiero ver cómo puedo adjuntar y poner la presentación qué 

no lo sé, no la quise hacer antes para no interrumpirlos pensé qué podrían 

intervenir a lo mejor lo que estaban hablando alguien sabe cómo se puede 

colocar una presentación acá, aunque aquí está 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL  

Carol, Carol puede apoyar para que pueda colocar en modo de presentación 

en la barra de abajo Ana María dice presentar ahora a la derecha de tu 

mano derecha hay una flechita pínchala  

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Sí ya lo hice 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

Ahí tienes que elegir la ventana mostrar mi ventana 

 

SRA ANA MARÍA GUTIERREZ 

Ah perfecto 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

Ahí puedes poner la que usted elija 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 
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Ah Perfecto ya 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tranquila, tranquila 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Qué terrible esto 

 

SRA. SOLEDAD RUBIO 

O por lo contrario alcalde prefiero que la envié correo electrónico y la 

mandas tú y así queda listo entonces 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

La puede subir a quién se la mandé 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Ya claro así perfecto se la mandó enseguida 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A quién se lo va a enviar 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

A quién se la mandó a quién me mandó la invitación 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Es que no mire es que a mí me va a pillar también quién lo puede recibir 

Sole usted 
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SRA. SOLEDAD RUBIO 

s.rubio@concon.cl Ahí está la Carol alcalde está la Carol también 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si 

 

SRA. CAROL OLIVARES 

Yo lo puedo presentar prensa@concon.cl 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Ningún slash todo junto 

 

SRA. CAROL OLIVARES 

todo junto prensa@concon.cl 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Ya ahí le estoy mandando la presentación, ya aquí está ahí se está cargando 

y se lo envío a prensa@concon.cl ya ahí fue ahí se envía 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo recibió Carol Tiene apagado el micrófono 

 

SRA. ANAMARIA GUTIERREZ 

Ahí parece que lo puedo presentar o no 

 

SRA. CAROL OLIVARES 

Sí ahí está presentando 

 

mailto:s.rubio@concon.cl
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ahí sí ahí está 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Ya súper bueno cómo ustedes saben y le vamos a dar la introducción lo 

pueden ver todos 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si perfecto 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Ya bacán maravilloso bueno ahí está el decreto la idea también de esta 

presentación es porque ya hemos cumplido un año digamos del programa 

de descontaminación y más que nada aquí está la evitar cómo se llaman las 

normas que hay más que nada fue hecho más por el evento que sucedió en 

el evento  eso es más o menos como y lo que más importante para mí es 

mostrarle la evolución histórica que hace ha tenido en función de cómo 

ustedes pueden ver en los datos obviamente en el 2017 hubieron 63 alertas 

preemergencia 36 que es lo amarillo y 2 qué tienen que ver con emergencia 

el 2018 efectivamente ahí está el evento y ya el 2019 con la 

implementación del programa de contaminación bajan digamos estamos 

claro que esto es muy paulatino o sea pero hay una baja bastante 

considerable considerando que el 2017 fueron 63 alertas y ahora el año 

pasado tuvimos solo 22, ya la intensificación que se ha tenido en el cordón 

neutral ha sido bastante extensa y amplia también cabe destacar que ustedes 

están en conocimiento que hay una especial que también está asignada 

solamente para territorio para poder cumplir a cabalidad con los planes 

operacionales bueno los planes operacionales que tienen RCA los cuales se 

fiscalizan son 10 que están acá como ustedes pueden ver no les voy a 

nombrar cada uno ustedes conocen perfectamente cuáles son los titulares 

de las empresas que están, están las 20 empresas perdón acá con sus 

resoluciones de las cuales son las que nosotros estamos todo el año 

fiscalizando en este acá viene el otro en el otro gráfico que tenemos está la 

comparación de las fiscalizaciones que llevamos hoy día hasta la fecha si 

no hay día perdón desde hasta ayer qué son 36, acá no quiero que se 

confundan porque la de arriba estamos hablando del 2019 son todas las del 
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año y las que están obviamente están por actividades que se fiscalizaron y 

cuáles fueron las empresas que se fiscalizaron obviamente las que más se 

fiscalizan es Codelco, AS gener, porque son las más complejas digamos de 

trabajar y seguido obviamente viene ENAP Concón, hasta la fecha como 

les comentaba ya llevamos 36 qué día nos tocó también hacer otra 

fiscalización qué se tiene que actualizar que fue la contingencia que 

tuvimos en el día de hoy, las fiscalizaciones que hemos tenido como por 

comuna no hemos hecho ninguna en su comuna qué no has ido requerido 

digamos, las mayores como que se han dado las que hemos hecho digamos 

han sido de fiscalizaciones que no están en el plan de descontaminación 

pero si están en nuestra agenda y se llaman por RCA digamos por unidades 

fiscalizables que nosotros a las empresas las tenemos por un programa y 

también por el programa de descontaminación pero en este minuto lo que 

yo les estoy presentando solamente es el programa de descontaminación y 

del cual informó de las fiscalizaciones llevamos hasta la fecha ya si no me 

equivoco en esta semana la semana pasada como les decía se cumplió un 

año hemos tenido dos eventos ahora hace poco y hoy día también les 

comentó que en la Bahía de Quinteros también hubo otro qué correspondió 

a una pequeña fisura qué hubo con uno de los barcos que estaba 

descargando que hoy día nos demandó bastante tiempo y ya se hizo un acta 

de fiscalización y ahora se están viendo los procedimientos de cuáles son 

las instituciones públicas que van a tener que tomar acción al respecto, acá 

también tienen que ver bueno ahí hay fotografías de las fiscalizaciones y 

también me gustaría comentarles dos cosas una que nosotros en marzo y 

ahí está el oficio qué fue enviado por nuestra oficina se le pidió a todos los 

titulares el 20 de marzo  disculpen, se les pidió el 20 de marzo que nos 

mandarán todos los planes operacionales que estuvieran modificados en 

torno a lo que era el covid es decir ellos están reportando casi 

mensualmente si hay un cambio tanto con sus funcionarios digamos o 

cómo están operando en sus planes operacionales ya que estamos en 

medida obviamente de contingencia nacional y eso también puede llevar a 

que tengamos algún episodio no menor, ya eso es algo que me gustaría 

destacar, lo que nosotros aquí bueno cambie igual la, perdón la lámina la 

idea también nuestra es poder a ustedes tenerlos informados de lo que 

llevamos también informarles que nosotros ya hemos hecho el trabajo y se 

ofició a Codelco pidiéndole mejoras en sus planes operacionales siendo un 

poco más exigentes los cuales ya hoy día fueron aprobados por parte de la 

seremi y medio ambiente también estamos realizando los otros que 

corresponden a Enap, As Gener y a las otras empresas para hacer más 

ajustes en función del primer año de implementación del programa de 
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descontaminación para poder ir haciendo un mayor exigencia y cada vez ir 

disminuyendo la mayor cantidad de episodios que podamos tener en el 

territorio y eso mis queridas autoridades de eso se trataba la presentación 

traté de hacerlo lo más corto precisa porque me imagino que también están 

con bastante otros temas también por ver 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si de todas maneras muchas gracias señora Ana María, pero seguramente 

abran algunas consultas de cada uno 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Perfectos y por supuesto no hay problema 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si puedes sacar el informe para ver en pantalla 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Bueno ahí 

CONCEJAL ORTIZ 

Alcalde 

 

PRESIDENTE DEL  CONCEJO 

Sí si ahí lo estamos abriendo secretaría municipal para que dé la palabra 

por favor 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Ya señores concejales por favor se anotan alguien 

 

CONCEJAL ORTIZ 
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Señora Liliana yo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El señor Ortiz primero 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Momentito señor Ortiz la señora María José Aguirre alguien más 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En ese orden por ahora 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Por ahora ya comience 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Señora Ana María buenas tardes 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Buenas tardes 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Porque el plan de fiscalización sólo ha contemplado quinteros y ventanas y 

no ha contemplado en fiscalización en concón 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

A ver lo que yo le estaba planteando que en parte del programa de 

descontaminación nosotros vamos haciendo donde obviamente las 

mediciones y los monitoreos que estamos haciendo en línea pero como 
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explique también nosotros ahora el trabajo que estamos haciendo tienen 

que ver con mejorar los planes operacionales y revisando todas las 

fiscalizaciones que se hicieron el año pasado para hacer mejoras 

específicamente en este caso  que les atañe a ustedes tiene que ver con el 

tema específicamente en concón estamos trabajando arduamente para su 

tema no han presentado, haber aquí yo creo que también hay cosas que 

tenemos qué diferenciar una cosa es el programa de descontaminación otra 

es digamos las RCA por programa tenemos que fiscalizar y las otras 

también qué hemos hecho fiscalizaciones en denuncias la presentación qué 

hice es solamente tiene que ver con el programa de descontaminación le 

ejemplificó si no me equivoco hace un mes y medio atrás hubo un incendio 

de una antorcha de enap 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Claro 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Eso fue fiscalizado y se ha fiscalizado por denuncias de olores o por 

diferentes cosas que eso no están en esta presentación me explico 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Ya, sí, sí le entiendo 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Nosotros también las hemos abordado ósea las denuncias 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Sí pero me consulta es porque en el plan de fiscalización que está 

establecida, no es que no es la quema de la antorcha no es alguna acción 

particular sino que es el plan de fiscalización qué tiene el plan de 

descontaminación valga la redundancia porque concón no ha estado insertó 

en esa fiscalización si el plan de descontaminación es para puchuncavi 

quinteros y concón 
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SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Y Concón por supuesto por la misma razón qué al tener hemos tenido 

denuncia y tema de olores también hemos ido ya a fiscalizar y también se 

aprovecha de ver que también es parte del programa de descontaminación 

lo que pasa es que yo no coloque en la presentación y hice todas las 

fiscalizaciones qué hemos hecho porque son por diferentes líneas de trabajo 

me explico 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Ya sí sí lo entiendo 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Porque, aunque antes le ejemplificó cuándo alrededor de las 11 de la noche 

si no me equivoco hubo como un pequeño incendio en una de las llamas 

del tema de Concón eso nos demandó 3 veces ir a fiscalizar ese mismo día 

en la noche al otro día y además hacer otro procedimiento qué se llama 

requerimiento de información para cotejar y hacer el cruce y esas mismas 

cosas se relacionan también con lo que es el programa de descontaminación 

que también está la empresa entera con los diferentes CRCA entonces si 

usted me dice yo ya fui tres veces a ENAP  que vino que también es parte 

del programa de descontaminación me explico o no ir de nuevo para 

fiscalizar por programa si ya fui al día anterior uno igual cuando nuestros 

fiscalizadores también cuando vamos vemos un poquito más allá 

aprovechando la instancia a lo mejor debería exponer lo de mejor forma en 

la presentación para que fuera de mayor entendimiento 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Es que eso no quedó claro cuando usted habla la hora recién de las 3 

fiscalizaciones es distinta, distinto tipo el que tiene la que no quedó claro 

fue la primera qué fue que el plan de descontaminación que tenían que ya 

está hecho registrados y en el cuales ustedes van a hacer los mandatos claro 

entonces eso no quedó bien claro cuando usted lo explico, porque se 
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explicó cómo que a concón no la ha tocado fiscalización y a los otros sí 

osea así se entendió 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Le aseguro siempre a todos 

 

CONCEJAL ORTIZ 

No no yo sé que sí pero en la explicación quedó no quedó tan claro 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Bueno ahí me disculpo lo que puedo hacer también para que eso quede 

claro y que quede estipulado también en los consejos es que yo le pueda 

mandar la información bien clara para que ustedes lo tengan me puedo 

comprometer con eso y se lo puedo mandar a través de oficios más claros y 

lo mismo de la presentación para que ustedes tengan el documento que 

corresponde y así se anexa digamos al acta de concejo le parece 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Que sea vía correo porque no se recibe ningún documento 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

No si nosotros estamos en lo mismo sólo con correo electrónico, pero eso 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Esa era mi consulta muchas gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal yo sólo, ahí digamos abordaría Ana María qué tal vez en 

la presentación cómo lo ha visualizado el concejal como nos interesa a 
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nosotros más allá de lo que está pasando en quinteros a puchuncavi 

concentrarnos en el tema 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Solo ustedes, perfecto yo les puedo mandar la información lo que pasa que 

eso esa información se hizo de una cierta forma cómo les decía en un 

primer caso datos general porque estamos hablando solo del programa de 

descontaminación, pero puedo hacer la diferencia en los temas con 

denuncias y como lo hemos ido abordando, pero solamente con Concón no, 

no se preocupe 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal maría José Aguirre tenía la palabra 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Sí gracias alcalde, buenas tardes Ana María, maría José Aguirre concejal y 

presidió la comisión de medio ambiente y ayer tuvimos una reunión 

específicamente por el problema que se ha suscitado en las últimas semanas 

sobre malos olores en la comuna también ruidos molestos no sé si ustedes 

tienen alguna información sobre ello porque nosotros no la hemos recibido 

entiendo que se mandó un requerimiento a superintendencia, pero no se ha 

recibido respuesta eso, por un lado 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Perdón, pero para yo poder ir anotando y para poder darle respuesta a todo 

lo que ustedes me están preguntando requerimiento de quién oficio el 

requerimiento solicitando qué. 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Se oficio desde el municipio 

 

ANA MARÍA GUTIERREZ 
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Ya cuando 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Daniela esta 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Daniela está por ahí y también está la concejal Adriana Marinetti que ella 

de forma personal un grupo de vecinos también lo hizo 

 

SRTA DANIELA CHACON 

Nosotros oficiamos a enap el 25 de mayo 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Ah no fue a la superintendencia 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Es diferente por eso le estoy preguntando 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Ah yo entendí mal 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Seguramente los oficios de parte de puchuncavi y de quinteros pon un 

episodio específico entonces no recuerdo haber leído lo que usted me está 

planteando por eso se lo estoy preguntando 

 

CONCEJAL MARINETTI 

María José fue el 26 de mayo el 26 de mayo 
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CONCEJAL AGUIRRE 

El 26 de mayo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Lo que pasa es que ahí perdón concejal efectivamente tiene razón Ana 

María es que si esta consulta fue a enap igual contestado efectivamente es 

que ahí es uno donde dice bueno se hace la denuncia a la superintendencia 

por la demora en la respuesta o por qué tipo de respuesta nos dieron no 

cierto 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Claro no tengo ningún problema y por favor señores autoridades quiero que 

ustedes sepan yo no defiendo a la empresa al contrario quiero que se 

cumpla lo que está establecido entonces si ustedes no tienen 1 respuesta 

efectivamente van a dar moción a ese mismo oficio que ustedes mandaron 

y cuál felicito la información que yo tenga las entregó y puedo presionar al 

empresa para que me entregué la información que ustedes requieren si el 

único problema tengo es que cuando nosotros hacemos la fiscalización 

como el proceso de fiscalización es un proceso largo digamos porque 

también tiene que ver cuáles hubieron allá cuando hubieron hallazgo en 

este proceso como igual que cada abogado va con un caso eso es privado 

pero todo lo otro es público entonces yo se los puedo hacer llegar no tengo 

ningún problema 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Perfecto, pero más allá del oficio usted tiene información sobre la situación 

que se ha vivido hace algunas semanas ruidos molestos que han sido 

bastante importantes y especialmente en la noche, pero también sobre los 

malos olores tiene alguna información a qué se debe eso 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Ósea el tema de los malos olores si lo hemos ido a ver se ha constatado 

hemos hecho harta inspección también le puedo hacer llegar lo que lo 

hemos percibido de todas formas la encargada de eso es María de su 
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municipalidad está muy a la mano y trabajando con los fiscalizadores que 

nosotros tenemos en él territorio digamos que también en este caso y 

Ricardo más específicamente no tengo en mi memoria pero le puedo hacer 

llegar si hay lo que hay y cuántas denuncias tienen que recordar que 

nosotros también tenemos un procedimientos de denuncias y de repente 

igual cuando nos llaman las encargadas de su municipio nosotros vamos 

igual porque son denuncias telefónicas 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Ya perfecto entonces sería bueno insistiré las denuncias 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Ya ahora le corresponde 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Es porque el tema de los olores son dos cosas o puede ser que también 

hubo una descarga o algún movimiento que no se avisó y eso es lo que yo 

tengo que hacer el cruce porque según la denuncia según los planes 

operacionales de las mantenciones que a mí me entregó la empresa porque 

eso sí yo lo tengo generalmente cuando hay alza o pic que le llaman puede 

ser vamos a ver sin sacar la culpa a la empresa o es por las mantenciones 

qué se apagan y se prenden, se apaga o se prende los centros de monitoreo 

cómo lo que pasó hoy día qué dijeron que hubo un alza de 2,5 fue porque 

se cortó la luz y lo primero que hacen los monitores es hacer el alza y 

después bajan porque tuvo una mantención entonces yo tengo que sacar 

todas esas variables para saber bien fue y qué sucedió para entregarle a 

ustedes la respuesta pero yo estoy al tanto del tema de los olores y voy a 

preguntar bien 

CONCEJAL AGUIRRE 

de los ruidos 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 
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De ruidos no concejal de ruidos yo no he recibido digamos en estas últimas 

dos semanas no he recibido nada específicamente con su comuna 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Ya perfecto la otra pregunta que usted nos muestra los gráficos del so2 es 

bastante importante lo que muestra y la reducción así que me alegro que 

esté resultando el plan de descontaminación, pero quisiera saber si ustedes 

tienen está misma información en el NP que en el caso de concón el NP el 

53% porta a enap del 75% qué aportan (se pierde 1 minuto y medio) 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Esta información y enviársela para que ustedes tengan bien detallada yo no 

me quiero comprometer con cosas que no, no quiero darle una respuesta 

ahora y que quedé en acta decir en este minuto no lo tengo lo averiguó y se 

lo envío 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Es que me parece muy interesante la información que usted nos está 

entregando a través del gráfico so2 pero para nosotros sería importante 

saber qué está pasando con el NP en la comuna 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Por eso déjeme ver  también ver en las condiciones que ver cuáles en el 

margen qué nos movemos con él tema de descontaminación si tiene un 

foco le so2 en el m10 también nos podemos mover y eso ustedes también 

lo sepan como autoridades me refiero que si hay que hacer alguna 

fiscalización o alguna otra cosa 

CONCEJAL AGUIRRE 

Sobre todo que vienen ahora los pic más importantes usted sabe en invierno 

por último muy cortito existe un trabajo importante para bajar el MP en la 

comuna del famoso filtro el que está comprometido ya la empresa enap en 

cuanto a los planes operacionales están cumpliendo con el tiempo y la 
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SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Yo creo que van un poco atrasados y es por eso que nosotros estamos 

trabajando en todo el tema eso es mi percepción por favor me hago cargo 

de lo que estoy diciendo, pero tengo ahora nosotros estamos revisando en 

conjunto con la gente de Santiago este tema es bastante complejo 

autoridades entonces tampoco yo me estoy escapando 

 

CONCEJLA AGUIRRE 

i lo tenemos clarísimo 

 

ANA MARÍA GUTIERREZ 

Ósea todo lo que yo les estoy transmitiendo a ustedes todo es visto desde 

Santiago con equipo mucho más multidisciplinarios y ese multidiciplinario 

además por el Ministerio de medio ambiente que nosotros no somos lo 

mismo ya entonces lo que nosotros sacamos información de nuestra 

fiscalizaciones es entregado a medio ambiente para que haga los cambios 

digamos y se acepten los planes nuevos planes operacionales me explico o 

no y ellos mismos son los que pueden cambiar o en este caso lo que te está 

dilucidando con el tema del mP yo lo sé realmente no está bien incorporado 

entonces yo tendría que esa acotación a medio ambiente para qué pueda 

incorporar a ustedes como autoridades digamos comunales en conjunto con 

las autoridades digamos la región senadores diputados solicitar los cambios 

que se requieren me explico mi deber en este caso es solamente fiscalizar 

pero puedo ver esas brechas para poder contestar sus preguntas deme un 

lapsus por lo menos de 1 semana y media para poder responder con todo 

estos vorágine  y ya que tenido pero me comprometo enviárselo a todos 

ustedes 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok 

CONCEJAL AGUIRRE 

Gracias María muchas gracias por su trabajo 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias Ana María y yo antes de darle la palabra el concejal Moya que la 

pidió sólo una consulta que me surge cuando usted mostró el oficio 

quemando a todas las empresas para que se adaptaran en el tema de la 

pandemia le respondió y cuál fue la respuesta y esa respuesta se puede 

conocer cuáles son los planes ellos en base al instructivo que ustedes dieron 

para qué se acomodaran a lo que estaba pasando si enap respondió o no 

porque nosotros sabemos que enap tiene esa costumbre de no responder de 

inmediato y quiero saber si a usted le respondió si eso es público o es 

solamente un tema que ustedes trabajan internamente 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Ya yo creo yo siempre digo la verdad sí respondieron todos a lo que voy y 

que no sé tengo la potestad de contestar público sí es público yo se lo envío 

mañana mismo, yo los tengo en línea digamos nosotros tenemos una 

carpeta directa con Santiago entonces todo lo que va llegando por oficina 

de partes y sobre todo porque tenemos una carpeta especial de covid y ahí 

se va ingresando todo tipo de información yo tengo incluso ellos tenían un 

plazo de 7 días y a medida que se cambia si yo imaginé le pongo un 

ejemplo si sucede algún evento pero espero que no suceda ellos yo voy y lo 

cotejo qué los cambios que yo los veo no están acorde con el plano 

operacional qué debieron haber enviado multa porque yo ya les avisé 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Exacto ok 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Hacen cambios sustanciales deben informármelo y cuando yo mande el día 

20 ese oficio tenía solamente 7 días para mandar la información 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Y cumplieron 
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SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Han cumplido voy a hacer el siguiente ejercicio alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No la quiero comprometer digamos, pero para 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Solamente voy a mirar yo acá para decirle cuál fue lo último que me 

mandaron con el tema covid eso yo lo tengo y lo puedo ver lo último que 

me mandaron fue de mayo perdón de abril es decir que eso se tiene que 

seguir cumpliendo hasta ahora 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Me explico 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Sí 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Entonces lo que yo puedo hacer es que voy a a preguntar en fiscalía si lo 

que ellos me enviaron es público yo creo que sí porque un oficio igual es 

público digamos el que la quiera ver o no y si me dicen que sí lo que yo le 

solicitaría para no tener problemas que usted lo pida con transparencia yo 

le mando todo con transparencia 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Bueno ok me queda claro 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Y así usted lo tiene y a medida que me llega ya sé que se lo tengo qué 

enviar entonces así todos tenemos la información 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Súper importante la información 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

La parece 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si perfecto me queda claro gracias concejal Moya secretaría municipal le 

damos la palabra 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Sí alcalde el concejal Moya después continúa 

 

CONCEJAL MOYA 

Hola Hola a todos 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

 

Concejal espérame un poquito 

 

CONCEJAL MOYA 
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Mi pregunta es la siguiente en cuanto a las fiscalizaciones que se han hecho 

acá en la comuna y todas esas cosas cuáles son las debilidades que tiene lo 

que es el aparato fiscalizador  

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Qué buena pregunta 

 

CONCEJAL MOYA 

Es que xxx lo tiene también y lo otro cuáles son los casos más recurrentes 

en concón ejemplo cuáles son lo que más se ve la falta más grave qué tiene 

enap porque al final si es que estamos siempre teniendo que desde todas las 

fiscalizaciones que se han hecho se reitera siempre las mismas yo creo que 

ya hay algo que está fallando entonces ahora sí es que usted me dice no sé 

por las 35 o las 36 son 36 diferentes ya está bien pero sí de 35 son 30 de la 

mismo yo creo que ya tendría que estar pasando algo entonces me gustaría 

saber cuáles son las debilidades que tiene esto y cuáles son las más 

recurrentes las faltas más recurrentes de la empresa eso 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Las debilidades qué tenemos es que la empresa es muy antigua entonces el 

aparato público que necesitamos o legal que tenemos es muy nuevo 

digamos me refiero el Ministerio del medio ambiente desde las leyes ellos 

destacan lo que sucede el mandato que tenemos nosotros cómo sma es 

fiscalizar xxxxxxx ambiental la cual tiene resoluciones tiene varias 

asociadas a la misma empresa y muchas de ellas como la gente antes no 

sabía cómo hacer digamos está resoluciones son muy precarias entonces 

ahora nosotros tenemos demasiada información de cómo funciona y 

nosotros podemos evaluar en función de lo que dice la RCA yo no puedo 

poner un RCA tiene dos puntos yo no puedo poner dos puntos y fiscalizar 

la coma yo tengo que fiscalizar los dos puntos esa es la debilidad que 

tenemos entonces en base a eso también ellos se resguardan yo voy a decir 

algo súper políticamente incorrecto me refiero 

 

CONCEJAL MOYA 
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No lo diga entonces 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

No me refiero en el sentido que esa es la gran debilidad si las RCA fueron 

hechas entregadas lamentablemente aquí hay un tema también político y 

legal o sea se auto renuevan la RCA entonces cómo volver qué esa empresa 

vuelvo a tener una RCA como corresponde yo ahí yo debo reconocer que 

desconozco si hay algún instrumento legal puede obligar a la empresa o eso 

puede ser una presión entre comillas política comunal para que sea pero si 

tú me preguntas cuál es la debilidad esquelas RCA son tan antiguas  

carecen digamos de que podamos fiscalizar más 

 

CONCEJAL MOYA 

Pero supuestamente nosotros hoy día estamos con un tema tecnológico 

estamos pucha hablando de enap qué enap es una de las empresas más 

grande a nivel país entonces yo creo en cuanto a la tecnología ya 

deberíamos tener tecnología de punta para todas las mediciones que hay 

hoy día entonces ( se corto 3 min  APP) 

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

Sabemos que todo no se puede hacer en uno u otro en otro gobierno porque 

esto es algo que se viene acarreando hace años sabemos que hay 

tecnologías nuevas y creo que poco a poco hemos ido avanzando en parte a 

lo que queremos llegar, es difícil llegar aún porcentaje cero pero ojalá Dios 

quiera algún día se pueda eso en cuanto a las consultas o sea a lo que la 

fiscalización de  contaminantes porque se nombra mucho a ENAP pero me 

gustaría ver si alguna respuesta o usted la tiene para aprovechar la situación 

por las denuncias hechas por la extracción de áridos acá en el sector de 

nuestra comuna porque también eso es una contaminación que si bien es 

algo que no se está investigando oh no se ve tanto o se está viendo el tema 

de ENAP, ENAMI todas estas otras empresas es algo preocupante en 

nuestra comuna y alrededor porque la extracción de áridos la verdad qué es 

demasiado hasta el día de hoy incluso hay lugares en  sector rural donde la 

extracción de áridos ha sido tan, tan grande y el polvo que se levanta ahí 

llega a la población de Villa independencia y sector de Colmo entonces me 



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

34 

gustaría ver si hay alguna respuesta a esa denuncia de extracción de áridos 

que creo fue formulada o no sé bien por el director de obras o el alcalde 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

Si nosotros incluso yo se lo había comentado al alcalde cuando estuvimos 

participando en una reunión nosotros lo que hemos estado haciendo es el 

levantamiento por qué los grandes problemas la región aparte de la mala 

calidad del aire cómo tienen ustedes el cordón de Quinteros, Puchuncavi es 

el tema de áridos en la región porque, porque también modifican los cursos 

del agua 

CONCEJAL  VALDOVINOS 

Así es ya no tenemos agua 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

 

Justamente son como los tres temas calidad de aire áridos y ruidos son 

como los tres grandes temas de la región bastante complejos mire nosotros 

tenemos de hecho ya 2 fiscalizaciones con temas de áridos y me parece que 

una de las fiscalizaciones se hizo el mes pasado vuelvo a insistir le puedo 

mandar información al respecto de esas dos denuncias en que están que si 

ya fueron los fiscalizadores en qué fecha mandarles si es que hay un acta y 

mandarle la información que me está pidiendo con el tema de áridos lo que 

yo sí he estado trabajando es el hacer un informe completo de la región 

entorno de los áridos. 

CONCEJAL VALDOVINOS 

No importa siendo de la región estamos incluidos yo creo qué es 

importante porque Concón es una comuna es muy pocos kilómetros 

cuadrados que tenemos un espacio alejado del ruido ya no existen muchas 

posibilidades que estás empresas sigan extrayendo yo creo con la nueva 

ordenanza qué fue aprobada hace poco por el consejo se va a restringir en 

parte, pero siempre existe posibilidad de las empresas que no sé cómo 

llegan hacen todo. 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

 

Eso es mucho de informarles también 

CONCEJAL VALDOVINOS  
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A eso quiero 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

 

Hay muchos informarles que la sacan a la mala hay muchas constructoras 

que también están haciendo 

CONCEJAL  VALDOVINOS  

Es un trabajo que tenemos que hacer en conjunto por eso me gustaría tener 

la respuesta de ese informe por favor 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

 

Ya yo le voy a enviar ese informe a la brevedad posible no se preocupe 

CONCEJAL  VALDOVINOS  

Gracias 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya perfecto muchas gracias yo solamente para cerrar este estimados 

concejales y señora Ana María decirles que en realidad la preocupación 

permanente de lo que sucede en el tema ambiental no sólo con el tema de la 

SEREMI y medio ambiente si no la fiscalización qué es lo que nos interesa 

a nosotros y que sin duda algunos ven las cosas han ido cambiando antes en 

el departamento en la división donde usted esta era una sola persona y 

prácticamente no habían fiscalizadores hoy día hay dos que están dedicados 

exclusivamente a estas tres comunas ya es un avance el tema es qué lo que 

uno ve y lo que entiende y manifestaba un poco el concejal es la demora de 

estas fiscalizaciones en la respuesta porque uno quisiera que esto fuera más 

ágil que se pudiera actuar de inmediato porque los municipios no tienen 

atribuciones menos en este tema digamos de estas fiscalización cuando son 

ambientales yo creo ese es el punto a lo que iba también el concejal este es 

un tema que llevamos tanto tiempo que todavía no se ha cerrado y que nos 

faltan las porque esto le ha pasado a todos los ministerios seremi de medio  

ambiente a la gobernación ósea a recorrido todos los departamentos 

digamos para la fiscalización y la verdad es que el logaritmo qué nos puede 

ayudar en esto de frentón son ustedes la fiscalización por eso yo comparto 

lo que dice el concejal en tener una respuesta de esa situación y lo segundo 
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también para salvar en el ámbito en el concepto que tenemos en ENAP que 

si bien es cierto como usted lo decía es una empresa del estado pero 

nosotros tenemos mucha desconfianza a través de la historia con el tema de 

la entonces 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

 

No se preocupe no es el único 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Cuando uno ve esta situación y conversa con las autoridades digamos la 

empresa y dice bueno hay una denuncia y les mandamos los oficios y se 

demoran en contestar uno dice al final no le vamos a preguntar más a 

ENAP  y les vamos a decir que simplemente fiscalicen íbamos a recragar a 

su direccion no cierto porque nos vamos a cansar de pedir explicaciones a 

ENAP porque sino nos llegan la encuesta tengo que esperar igual vamos a 

tener que hacer la denuncia a la superintendencia por lo tanto como 

conclusión punto que se demoran en responder lo que vamos a hacer en 

cualquier situación que suceda ahí se le va a llenar de denuncias estoy 

especulando que así va a ser  porque lo vamos hacer en forma directa 

paralelamente pidiéndole una explicación porque nuevamente la respuesta 

que hace ENAP del  más rápido cuando uno requiere algo es que no 

tenemos que ver no es algo de nosotros mire fuimos en un tema de  golmue 

en pleno momento que andamos justamente con un vehículo sonitizando 

nos dice tiene de respuesta el jefe de turno mire el olor dicen que es porque 

anda un camión sanitizando y ése es el olor qué se produce en un momento 

están locos como dan esa respuesta entonces me dice bueno ya ok, tenemos 

que hacerlo en la superintendencia así que por eso el tema de la 

desconfianza 

 

SRA. ANA MARÍA GUTIERREZ 

 

No alcalde por favor, que con mayor razón me da más la razón del porque 

yo quería tener esta reunión con ustedes y hacerle una presentación  
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Se pierde grabación como ( 1.43 min) 

 

 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Que aún no responde y la concejala Adriana Marinetti a través de medio 

ambiente sin tener respuesta a la fecha solicitamos también que se le pueda 

pedir a enap la lista de los escombros dejados en ciertos sectores y la 

limpieza del domo eso es lo que puedo informar de la comisión 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal yo voy  a ver algunos de los temas que ha planteado así 

que le seguí bien el tema  con respecto a la situación de la posibilidad de 

las cámaras y todo lo demás entiendo que tiene que haber tomado nota el 

director de seguridad que me parece que esta don pablo  tome nota de esa 

instancia para hacerla efectiva creo que es algo totalmente factible y en el 

caso de la difusión esta también nuestra encargada de comunicaciones para 

que podamos sacar a delante una iniciativa como la que se ha planteado me 

perece también algo bastante cercano de poder ejecutarlo a la brevedad  

 

 SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde voy a solicitar he tenido problemas con la conexión me he salido 

dos veces de la sesión yo le quiero solicitar, pero quedo eugenio en ese 

minuto, pero si le quiero solicitar a los que han hecho solicitudes en este 

minuto que me las manden por correo electrónico para poder llevar un 

control y los oficios pertinentes 

 

SR. EUGENIO SAN ROMAN 

Tome todas las nota alcalde 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Gracias eugenio yo la grabación en esa parte va a quedar un poco cortada 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien ok Daniela también para que tome nota es un tema que se por la 

comisión entiendo  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Yo voy hacer llegar lo que acabo de leer 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Algo más que era  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Ordenanza y georreferenciación  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Eso no lo sé no se Daniela 

 

SRTA.DANIELA CHACON  

Alcalde me tengo que comunicar con seremi de medio ambiente porque la 

verdad no manejaba ese tema que maría José comento de que ya existiría 

esa georreferenciación lo voy a consultar y se los voy a comunicar  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si efectivamente existe lo que dice la concejal en el fondo es como hacer 

aplicable a que sea más visible tenga para que recoja toda la información 

porque yo entiendo que eso esta graficado esta enviado documentalmente 

debería estar esa información ya  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde algo importante para los directores nuevos esta maría paz y esta 

Daniela cuando ellos participan en comisión la solicitud de los señores 

concejales para que que se hagan efectiva deben ser hechas en concejo o 

por escrito dirigida al alcalde y pasar por secretaria municipal es importante 

para los directores nuevos que lo que se solicita en comisión no toma 

ninguna formalidad mientras son pase por los mecanismos que acabo de 

señalar 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Alcalde y el tema de la ordenanza yo sé que no es fácil y yo estuve 

averiguando si había alguna ordenanza en el país sobre dunas, pero no no 

existe podríamos hacer pioneros y siempre pensando en una fiscalización la 

línea publica no tendría por qué ser tan compleja de realizar  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Nosotros no podemos regular en un terreno privado 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok  

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde para aportar de la ordenanza las dunas son terrenos de particulares 

usted no puede por una ordenanza para regular el terreno de un particular 
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CONCEJAL AGUIRRE 

No quiero regular el terreno quiero regular la protección del santuario de la 

naturaleza porque si hoy día está pasándose a llevar a través de actividades 

que no corresponden podemos perder la categoría santuario de la naturaleza 

es cuidar lo que hemos logrado no sé cuál será la figura, pero es necesario 

de alguna manera y poder intentar fiscalizar esta situación  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok yo desconozco jurídicamente ahí si tenemos alguna facultad, pero 

vamos a averiguar no cuesta nada averiguar si es factible pero como dice la 

Sra. maría Liliana si hacer en un tema privado una ordenanza anterior pero 

incluso como usted lo señala que no existe habría que ver la factibilidad 

después que seguía quien había pedido la palabra concejal moya 

 

CONCEJAL MOYA 

Hola nosotros tuvimos la semana pasada una comisión de obras también 

teníamos justamente la comisión de obras para ver la parte de aseo y no 

llego rentas así que pudimos llegar al tema con don julio pudimos 

conversar y la parte de finanzas no se hizo por algo y quedamos de acuerdo 

de pedir la comisión a través de maría José que lo hizo ahora que pidió la 

comisión de finanzas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A es la que falta la que está pidiendo que se haga  

 

CONCEJAL MOYA 

Claro para que nos entreguen bien las cosas 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

La pedí la semana pasada  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perdón concejal hay que ponerle fecha a esa comisión Sra. Liliana 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Si a mí me interesaría que me den las fechas altiro y la hora para poder 

dejarla coordinada 

 

CONCEJAL MOYA 

María José cuando quieras 

 

CONCEJAL MOYA 
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Pal viernes a las 4 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

María Liliana la solicite el viernes con disponibilidad dependiendo de 

ustedes en el fondo 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Porque este viernes tenemos la de control acuérdense que está convocada la 

de control en pleno el concejo a las 6 de la tarde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Cuando podría ser  

 

CONCEJAL ORTIZ 

El viernes a las 5 antes de la de control 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

El viernes a las 5 antes de la de control sería ideal  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto ya   

 

CONCEJAL MOYA 

Hablamos de lo que era el centro cultural creo que hay cosas que quedaron 

que no están muy claras y que las personas que estaban ahí estaba maría 

José ,marcial si no me equivoco la Sra. Adriana y yo y  Gabriela estábamos 

en el tema de obras y hemos decidido entre todos que lo mejor es hacer un  

concejo extraordinario pedir un concejo extraordinario para hablar el tema 

para que quede para que se puedan verificar todas las cosas así que eso se 

los dejo a usted para cuando se puede hacer ver lo antes posible ver la 

posibilidad de generar un concejo para hablar solamente el caso puntual lo  

que es el teatro  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ningún problema me parece 

 

 

CONCEJAL MOYA 

Don Oscar y lo otro quisiera  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 
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Concejal espéreme Sra. Liliana entonces para dejar establecido de hacer 

una reunión extraordinaria sobre el tema exclusivo del centro cultural 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Dia y hora 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Le avisamos 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Pero alcalde super importante que ojalá fijen inmediatamente porque 

después a mí me cuesta contactarlos a todos para ponernos de acuerdo 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Sra. Liliana, pero es que tengo que ver mi agenda tengo que ver como estoy 

en los tiempos 

 

CONCEJAL MOYA 

Es un conejo no una comisión 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

La tengo que convocar yo 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Concejal orfali en que horario puede usted  

 

CONCEJAL ORFALI 

Disculpen yo puedo después de ellas 4 de la tarde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Para que estén todos 

 

CONCEJAL MOYA 

Y lo otro quisiéramos solicitar una comisión de deportes y en la mañana 

también hablamos de deportes que era por el tema que hablamos antes de la 

reunión Sra. Adriana maría José porque era la comisión de deporte te 

acuerdas lo que habíamos dicho 

 

 

SRTA. DANIELA CHACON 

Por la cancha del concón nacional  
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CONCEJAL MOYA 

Si por la cancha del concón nacional y por la cancha también del sector de 

los viejos tercios creo que la chancha del sector los viejos tercios hace rato 

que están y nunca hacen nada pero en cambio  los viejos tercios son una 

asociación de la tercera edad donde participan todas la gente de concón de 

tercera edad y siempre ha estado ocupado ese sector y alomejor se le puede 

dar mucho más importancia al sector de viejos tercios  porque así a los 

hombre de la tercera edad por eso me gustaría la comisión de deporte 

marcial Ortiz Jorge Valdovinos para que día pueden usted son de deportes 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Cuando gustes Rodolfo 

 

CONCEJAL MOYA 

Viernes a las 11 de la mañana 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Perfecto yo no tengo ningún problema 

 

 

CONCEJAL MOYA 

Para hablar el tema de ellos deportes en la isla 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Importante esta Alejandra en esta reunión la entrega de las cajas va a 

continuar el viernes yo les sugiero no coloquen reunión este viernes 

 

 

CONCEJAL MOYA 

Mañana a las 4  

 

 

CONCEJAL ORTIZ 

Si 

 

CONCEJAL MOYA 

Mañana a las 4 porque yo también tengo que seguir repartiendo toda la 

razón Sra. maría Liliana eso era gracias  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok  
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SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde que directores que funcionarios tienen que estar el viernes en la 

comisión mañana en la comisión de deportes 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Dideco y el encargado de deportes alguna otra comisión  

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Incidente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Valdovinos y concejal Gabriela orfali por favor tiene la palabra 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Gracias sr presidente la verdad es que quiero expresar mi preocupación en 

cuanto al tema de protección personal que está entregando nuestro 

municipio a cada funcionario en distintas áreas ahora me voy a referir a la 

implementación que se usa en el sector de rentas y otras oficinas que 

funcionan abajo en la alcaldía que me parece muy bien que usen las 

mascarillas guantes alcohol gel y están usando también una careta que es 

super importante pero estaría faltando en el mismo sector estos separadores 

que están colocando en distintos lugares que separan  a las personas del 

funcionario puede ser  un acrílico un nylon en todos los lugares están 

instalando en nuestro municipio todavía no está instalado es importante 

para el público que va a la oficina como para el personal y también les digo 

esto porque en la dirección de tránsito no tienen he visto mascarillas los 

guantes el alcohol gel pero no esa careta que también es importante y ahí 

me voy a detener un poquito y en el sentido de que en el sector de transito 

hubo una persona que dio covid positivo después de haber sido atendido  

dos veces en esa dirección entonces yo creo que las medidas de seguridad 

para nuestro personal y para la gente que va a nuestras oficinas es 

importante por lo tanto le pediría sr presidente ver si no se si están en vías 

de comprar ese protección y las caretas porque los funcionarios igual se 

preocupan de todo todos tenemos miedo todos tenemos familia por lo tanto 

todo lo que se haga en bien de la salud de los que nos rodean yo creo que 

va hacer bienvenido sr presidente eso es un tema  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Le contestamos de inmediato están encargadas esas separaciones esta la 

orden de compra así que esperamos que estén muy luego instaladas así que 

eso es parte de la estrategia que se está haciendo internamente ya 
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SR. PABLO ROJAS 

Alcalde disculpe ya fue enviado a transito que es la protección frontal igual 

que las mascarillas y  

 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Continuo quiero recordarle sr presidente las luminarias las que van frente a 

la cámara de comercio por favor las que sean van hacer bienvenidas yo lo 

digo por la seguridad disculpe me voy a colgar de las palabras que hoy día 

escuche al presidente y le encuentro la razón al decir no hay nada mejor 

que las luces porque dice las luces son el mejor policía al igual que la luz 

del sol yo creo que si queremos seguridad también  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Quien dijo eso  

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Lo dijo el presidente dice no hay mejor policía  que el alumbrado y la luz 

del soy yo encuentro que es una buena palabra cuando hay luz el 

delincuente trata de irse para otros lados y yo creo que ese es un lugar que 

está muy muy falto de luz por favor y felicitarlos hoy día en cuanto a la 

organización y despliegue que hubo  en cuanto a la entrega de mercadería 

al sector de villa primavera considero que estuvo buena la entrega buena 

recepción de algunas personas no d todos pero  bueno nunca vamos a dejar 

a toda le gente contenta ni feliz pero creo que fue un muy buen trabajo 

felicitar a Alejandra lo que si me preocupa y me deja la inquietud es el 

tema cuando se salga nuevamente no decirle a la persona que va a ir 

necesita guante necesita porque debería ser una exigencia los que estamos 

saliendo o sea por nuestra seguridad y por la seguridad de las personas que 

reciben no se si estoy mal en ese sentido sr presidente y lo último seria 

pedir un informe pero se lo pido por escrito  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok ya voy aprovechar la oportunidad que usted ha puesto el tema antes de 

empezar la reunión el concejal moya está haciendo algunas consultas yo 

quiero agradecer y sé que no todos pudieron asistir y estaban todos 

invitados y totalmente entendible por las excusas y quiero agradecer a los 

que pudieron acompañar a entregar esta mercadería en realidad fue una 

organización que ha sido  destacada incluso a nivel regional por un tema 

específico  las reglas del juego las pusimos nosotros las reglas venían 

establecidas por el gobierno regional por ser recursos del gobierno regional 

por ser enviadas por el gobierno  llegaron al lugar con delegados con gente  

que andaba sacando fotos entre paréntesis estas quejas que nosotros 
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planteábamos que a nosotros nos parecía inadecuado que se le sacase una 

foto a la persona que se le entregaba la caja ese fue un reclamo lo hicimos 

público y lo hicimos a nivel nacional fue acogido se los puedo decir hoy 

día nos llegó  una instrucción donde nos acogieron esta petición y ya no es 

necesario la foto con la persona y la caja ahora va hacer la firma y la foto 

del carnet eso nos parecía denigrante de exponer innecesariamente a la 

comunidad  incluso es más yo hoy día me arriesgue en la mañana mire a 

decirle a la gente mire si no quiere que le saque foto dígale no no mas no 

importa si la controlara nos dice algo después responderemos pero 

felizmente hoy día en la reunión que tuvimos con el intendente y los demás 

alcaldes nos dio la noticia se va hacer un adendum donde va establecerse 

que no es necesario la foto con la gente entregando la mercadería  

 

 

CONCEJAL VALDOVINO 

Sr. presidente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Espere para que no se me vaya el hilo lo otro es que en esta situación usted 

saben que la cantidad de mercadería que genero el gobierno regional con 

fondos regionales pero que eran de actividades que se realizaban en durante 

el año en la región que fueron aprobadas por el Core nosotros nos 

correspondían 1800 cajas entonces la forma que esto nace en muy pocos 

días encima una esperando la notificación esperando el mensaje una cosa 

dicen unos otras otros realmente demasiado convulsionando sin embargo 

pudimos salir hoy día porque insisto  porque nosotros colocamos las reglas 

del juego las instrucciones eran que se saliera todos juntos esa era la 

instrucción que venían es decir todos a la vez saliendo nosotros dijimos no 

porque eso es una situación compleja si estamos diciendo que no estemos 

todos juntos públicamente aparecía inapropiado salir todos como lo hacen 

en otros lados entonces nosotros planteamos que nosotros ponemos las 

reglas del juego y le pusimos horario para trabajar y eso permitió que esto 

fuese mucho más fluido agotador realmente una experiencia distinta pero 

que la pudimos planificar en horas porque anoche todavía no teníamos la 

certeza de los certificados el convenio que tenía que firmar el intendente 

con el alcalde yo tenía que ir a sacar a mi secretaria para sacar firma en la 

noche casi porque todo esto esta así convulsionado y tenemos que 

amoldarnos y tenemos que entender que es así por otro lado nosotros 

colocamos cuando 

 

 

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 
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Alcalde perdón que lo interrumpa se cumplió la hora pida 15 min más, en 

votación los 15 min más aprobado acuerdo N° 103 

 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Para cerrar esta situación cuando se plantea esta propuesta del gobierno 

regional se genera no se podía entregar toda la mercadería a la vez era 

mucha para toda la región nos entregaron una cantidad cuando nos propone 

a nosotros cuando nos envía el primer oficio miren cuales son los lugares 

prioritarios de la comuan sin decirnos cuantas mercadería va a llegar sin 

decirnos nada y pedir un informe así mandamos tuvimos que trabajar 

rápidamente georreferenciado mandamos toda la comuna digamos al 

gobierno regional sin saber cuánta mercadería y que nos pudiera alcanzar 

para todos incluyendo sectores poblacionales completo incluyendo la isla 

incluyendo otros sectores que están identificado entonces dijimos tenemos 

que avanzar de acuerdo a los que nos llegue y a la  certeza de que nos va a 

llegar entonces nosotros no queríamos por eso se los explicó señores 

concejales de crear una falsa expectativa y por eso lo estamos haciendo 

muy encima porque si no se crea esta situación compleja que se ha 

escapado de las manos en otros lados nosotros hemos podido frenarla y 

coordinarla lo mejor posible es por esos que mientras son llegue el resto de 

las cantidades de las 1812 que nos faltan más las que nos han confirmado 

que nos van a llegar del gobierno central que son  5millones felizmente nos 

va a tocar a nosotros quiero decir que hoy día la queja de los alcaldes de la 

región habían comunas que le tocaban cero a nosotros nos baja a llegar y 

con eso una vez que sepamos cuando nos va a llegar sepamos que es lo 

contiene porque esa es otro cosa ojo con el tema del desabastecimiento 

nosotros tenemos que abrir la cajas y como están firmando tienen que 

demostrar que lo que están recibiendo es lo que dice el documento también 

ha sido complejo así que una vez que nosotros vamos teniendo la siguiente 

remesas vamos a ir ampliando la información al resto del territorio que 

nosotros tenemos planificado se los podemos entregar internamente y se los 

podemos plantear pero yo no quiero les pido encarecidamente que nosotros 

no creemos esta falsa expectativa que no sabemos si efectivamente nos va 

alcanzar para todos y eso sí que se puede convertir en algo traumático si yo 

digo miren vamos a colocar en las gaviotas en la villa concón y resulta que 

después no llegan la problemática la vamos a llevar nosotros aquel que diga 

esa información la va a llevar digámonos encima de su espalda porque no 

va alcanzar para todos por eso que nosotros hemos hecho la planificación 

yo decía la otra vez estamos dejando una cantidad importante de los fondos 

para comprar mercadería pensando de aquí a los tres meses y más es decir 

porque esto viene duro sabemos que hay lugares que no se van a cubrir con 
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las que están enviando del gobierno pero si podemos reaccionar para los 

lugares en persona en familias puntuales como lo hemos estado haciendo 

hasta ahora porque vamos a mejorar la mercadera en fin entonces yo le 

pido que nos den esa confianza en términos que la planificación que 

estamos haciendo esta siendo  muy cuidadosamente trabajada por nuestro 

departamento entre paréntesis esto no ha sido fácil porque después hay que 

hacer todo ese chequeo hasta hace poco estuvo la directora de Dideco 

haciendo todo el montaje en la escuela oro negro se juntaron ellos a recibir  

toda la información de los que se entregó hoy día y todavía tienen que estar 

haciendo y felizmente me contaba la directora que cuadro todo con la 

entrega con la cajas que quedaron que no se pudieron entregar entonces 

entre a paréntesis me están pidiendo concejal moya la posibilidad si 

podemos suspender la comisión de deporte para la próxima semana de tal 

manera que permita que termine bien este proceso y no recarga la mata ya 

ok  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Sr presidente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Eso en líneas generales 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Solamente lo que usted dijo quiero  entender el tema de cómo vamos a 

llegar a los miles de conconinos en cuanto a la mercedaria la verdad es que 

le pido como usted nos pide que  no podemos comprometernos ni decirle 

nada a la gente si vamos a llegar a todos entonces me gustaría es solicitarle 

a usted que en forma oficial pueda hacer un comunicado para nosotros 

darlo a conocer a la comunidad lo que entregamos como mercadería y que 

no vamos a saber si podemos llegar  a todos  y como se planifico la entrega 

de todo solamente al sector de villa primavera para incurrir en una mala 

palabra o un comentario que la gente empieza  a decir a mí no me trajeron 

no sé pero que salga de parte de ustedes porque a mí me  están llegando en 

este momentos consultas que a mí no me llego cuando me va a llegar no 

quiero caer en algo para que después  unos devuelva y quiero que usted 

como autoridad  el que de palabra y yo pueda compartirla con quien me 

está preguntando 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ningún problema al contario es lo que yo les quería decir cuando tenemos 

que tener una sola vez en esto porque si no se crea una falta expectativa 

porque sabemos que no vamos a cubrir todo pero hasta donde lleguemos 

pero como les digo no vamos a colocar lugares hasta no tener la certeza de 
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que nos llegue  la remeza el intendente estamos preparando claro viña el 

mar cuanto serán 18000  serán 20 mil en viña del mar por ejemplo y le 

entregaron la mitad y tienen que entregar la otra mitad a Valparaíso a villa 

alemana que son grandes ciudades entonces todavía no sabemos esa 

planificación de tal manera que cuando tengamos la certeza que esta el 

documento esta que llegan acá nosotros vamos a poder y ahí los vamos a 

convocar y podamos pedir mire este es el sector que vamos a cubrir señor 

concejal y tiene toda la razón lo vamos a decir en forma general  

 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Yo solamente voy a responder que vamos a recibir un informe de parte 

suya y es que no quiero caer tampoco como es la palabra no corresponda y 

después me lo van a devolver y yo quiero que esto se transforme en un 

trabajo unido en el sentido que si vamos a seguir trabajando de esta manera 

tengamos todos una sola información 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Le agradezco concejal muy bien concejal orfali 

 

CONCEJAL MOYA 

Lo mismo que estaba hablando sería bueno un mapa sectorizado para los 

lugares que van mostrar a la gente seria bueno 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Gabriela orfali 

 

CONCEJAL ORFALI 

He sido bien paciente en la espera piensa que se transforma mucho el 

pimponeo entre Jorge Valdovinos y usted y usted la verdad es que el 

incidente podría ser más acotado para que pudiéramos tener un poquito de 

tiempo para hablar no quiero ser pesada pero  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Está perdiendo el tiempo hablando concejal aproveche el tiempo 

 

CONCEJAL ORFALI 

Por eso lo quiero decir primero que nada quiero felicitar a hoy día que 

participe de la entrega de las cajas lo encuentro notable la organización lo 

expedito lo bien trabajado a  todos los funcionarios como lo hicieron de 

verdad que es notable y en si decir a la directora de Dideco con todo su 

personal que ha hecho un tremendo trabajo que da garantía de que está muy 
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bien logrado por que todo cuadraba estaba ordenado y se podía hacer fácil  

la entrega así que para ella y todos sus funcionarios que trabajaron en esto 

de todas las otras unidades las felicitaciones fue súper agradable ser parte 

de esto un rato de entrega, quiero en segundo lugar estoy preocupa y hable 

con Rodrigo director de educación estoy preocupada por el tema de la 

educación estoy preocupada muy preocupada por el tema de ellas clases on 

line de los niños vamos en el cuarto mes nuestros niños están quedándose 

muy atrás el me da la respuesta y yo me quedo conforme pero quiero que 

pedir alcalde desde su mandato apoyar a educación para que logre hacer 

este tema de la licitación los tiempos lo que se tiene que aprobar por 

control lo que se tiene que aprobar internamente que se ha más rápido 

porque los únicos que están quedando más atrás cada día cada vez más son 

los niños de concón esos son los que van quedando a  atrás quiero recordar 

que hay un 30% que no tiene ni si quera acceso a internet ose queda como 

que no esta hiendo al colegio porque si sus papas no pueden ir a buscar las 

guías de trabajo es como  que no están en escolaridad y es eso lo que a mi 

me preocupa mucho por ultimo quiero solicitar  vía informe a la directora 

de Dideco cuales van ser los criterios para entregar la cajas del gobierno 

regional y después del gobierno central a los sectores a los diferentes 

sectores porque claramente entiendo que no va alcanzar para todos  por eso 

quiero los criterios para que ve asignar esa entrega  para poder conocer 

desde la transparencia porque uno si u  otro no quisiera también conocer en 

lo posible a lo largo de lo que le dé el tempo a dideco cuantas familias el 

numero un dato duro que son factible de ser beneficiarias de una caja de 

alimento por el porcentaje que tienen de vulnerabilidad o todo lo que 

conlleva cuales con son 3000, 5000, 7000. 10000familias cuantos son me 

gustaría conocer ese número y ojala se pueda sacar por ultimo me preocupa 

este tema de las entregas de ellas caja municipales cuando hace tiempo ya 

en abril se estableció hizo esta pregunta y Alejandra respondió de esta 

manera que los criterios para entregar una caja de mercadería en pandemia 

nada que ver con las 230 cajas en común que se entregan sino que en 

pandemia iba hacer la ficha registro de hogares y el relato social pero he 

sabido por mucha gente y quisiera saber cómo se está dando ese tema y que 

se avanzó un criterio más para varias personas o muchas personas se les ha 

pedido finiquito también para muchas personas se le ha pedido y son 

trabajadores sin contrato han quedado fuera la por ejemplo si es empleada 

domestica la patrona no va a salir a darle un papel que este notariado 

entonces creo que ahí se puso y quisiera la explicación se puso un requisito 

que tal vez ha dado más burocracia y complicación a  la gente y no tener 

solución no estoy diciendo que se así pero eso es lo que escuchado si es 

cierto el tema del requisito del finiquito entendiendo que hay mucha gente 

que no logra tener ese finiquitó porque no lo tiene o simplemente muchos 
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de sus patrones son lo otorgan no lo dan no se molestan o no se van a dar el 

tiempo eso es lo que quisiera saber 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esta la directora 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

alcalde se cumplió la hora piden 15 minutos más o ponen termino a la 

reunión acá 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo creo que para dar una respuesta vamos a dar el tiempo 

 

CONCEJAL ORFALI 

Me la pueden dar por escrito si Alejandra  

 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Alcalde yo creo que es mejor un informe por escrito 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok estamos todos agotados así que señores concejales cumplida la misión 

gracias por la colaboración a todos ustedes  
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